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　寒かった春先から、ようやく陽気が定着し、風薫る気持ちの良い季節になりました。みな
さまにおかれましては、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。平素は、当会の運営と活動
に深いご理解と温かいご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。
　令和6年度は皆さまのお力添えにより、予定された事業計画を全て遂行することができま
した。芝税務署のご支援と会員の皆さまのご協力に深く感謝申し上げます。
　さて2023年10月から導入された消費税インボイス制度は、既に2回の年度末を迎えま
したが、大きな混乱も無く、徐々に世間一般に定着しつつあります。一方で消費税に関わる
事務手続を進めていくと、思わぬ疑問にぶつかることも多々あるとのご意見もお聞きしてお
ります。私たち間税会の役割は、正しい消費税の知識普及、啓発活動にあることから、あら
ゆる機会を通じて消費税インボイス制度の正しい情報提供や、知識、実務面の習得支援、周
知徹底に努めて参る所存です。芝税務署の消費税担当部門の全面協力を得て、研修会の開
催にも尽力し、たくさんの会員のみなさまにご参加いただくことで、実務に速やかにお役立
ちできるよう創意工夫しております。消費税は、先般成立した令和７年度一般会計予算で、
税収全体の31.7％を占めており、3大主要税目（消費税、所得税、法人税）では最大税目と
なっております。過去最大となった予算を支える最重要歳入項目であり、今後益々その重要
度が増していくと思われます。
　私ども芝間税会は、これまで同様、芝税務署のご指導・ご助言を得て、会活動を活発にし
てゆく中で、その果たすべき役割に邁進したいと考えております。今年度も、「税の標語」の募
集を通した租税教育の推進、世界の消費税を記したクリアファイルを使用した広報活動、消
費税に関するアンケート調査などを実施して参りたいと思います。また、税務関係民間団体
の一員として、積極的に協力し、間税会の活動をより多くの方々にご理解いただけるよう、幅
広く活動していきたいと考えております。消費税が、より良い制度となるよう注力邁進して参
りますので、更なるご支援をいただけますようよろしくお願い申し上げます。
　末尾となりましたが、日々お忙しい中にも係わらず間税会のためにご活動くださる会員な
らびに関係各位のお力添えに心より感謝申し上げるとともに、会員の皆様の更なるご隆盛と
ご健勝を祈念し、ご挨拶とさせていただきます。    以上　

会長ご挨拶

芝間税会会長　河　村　守　康
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第一部　

　「税務を取り巻く現状と国税庁の取組」
　　　　国税庁課税部 消費税室長　渡辺　隆 様
　消費税にスポットをあてた話の中で、外国人向けの
消費税免税制度を悪用した不正が横行しており、購
入した免税品を出国前に売りさばいて利益を得ている
外国人がいるとのこと。本来、免税制度を利用した場
合、出国時に税関への旅券提示が必要だが、ほとんど
のケースにおいて税関検査を逃れているため、その取
組として、新たな設備投資を検討している。

第二部　
　「上野パンダとアメ横の名称由来」
　　　　株式会社二木商会代表取締役社長
　　　　　　　　　　　　　 　　  二木 忠男 様
　上野観光連盟会長として2008年にパンダが不在
となった際に、パンダの経済効果とどれだけの人々に
パンダが求められているかを、当時の東京都石原都知
事と再三にわたり交渉を行い、最終的に再度パンダを
呼び寄せることに成功した時の苦労話。パンダのレン
タル料は年間100万ドルであり、東京都の税金から
中国へ支払われている等、歴代パンダの写真を用いて
興味深い話をしていただいた。又、アメ横商店街連合
会名誉会長として、アメ横の歴史をお話しいただき、
アメ横の由来は闇市の時代にたくさんの飴屋ができ、
行商の人達がカバンいっぱいの飴を買って帰ったこと
から、アメヤ横丁と言われるようになったとの話し。

二木忠男　株式会社二木商会代表取締役社長のプロフィール
二木グループ創業者、二木源治氏の息子。大学卒業後、大阪の菓子問屋
で修業後に株式会社二木に入社。上野観光連盟名誉会長、パンダ専任大
使、アメ横商店街連合会名誉会長等を務める。

当日の青年部・女性部合同講演会舞台全容

歴代パンダのスライドを使いながら講演を行う
二木氏

◆青年部・女性部合同講演会
　第40回青年部・女性部合同講演会は、令和6年11月6日(水)、荒川区東日暮里日暮里サニーホールにて開
催されました。青年部・女性部を中心として253名の方々の参加がありました。講演後には、パンダバッジ
や、二木の菓子の詰め合わせ等たくさんの商品が用意され、参加者全員が抽選会で盛り上がりました。

東京局間連青年部女性部報告
2024年11月6日
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芝間税会活動報告（令和 6 年 10 月～令和 7 年 3 月）

令和6年10月12日（土）13日（日）　港区増上寺周辺

■ 2024年「みなと区民まつり」
　今年のみなと区民まつりは、天候に恵まれコロナ禍前の賑わいを完全に取り戻しました。芝税務署関
係民間七団体（芝間税会、芝法人会、芝青色申告会、芝納税貯蓄組合連合会、芝酒類商連合会、東京税
理士会芝支部、芝優申会）共催で例年通りブースを出店しました。今年はブースの場所もコロナ禍前の
大きなスペースに戻ることができ、久し振
りに税金クイズによる税務広報を行うこと
ができました。両日共に各民間団体からた
くさんの方が応援に駆け付けると共に、芝
税務署からも宮部署長を始めとする多くの
署員の方々、港都税事務所からもたくさん
の応援がありました。ブース内には昨年の
「税の標語」「税の作文」「税の絵はが
き」の優秀作品を展示し、来場者の方々に
興味を持ってもらいました。関係民間団体
一致協力の下、有意義な税務広報ができま
した。

増上寺大殿を背景に、関係民間七団体役員と芝税務署長、東京港都税事務所長他出席者での集合写真

ブース横には、国税庁のイータくん、東京都主税局の
たくちゃん、デジタル庁のマイナちゃんが勢ぞろい

　今年度は芝税務署の全面的なご協力の下、年初の事業計画を全て遂行することができました。引き続き会
員のみなさまのご要望にお応えできるように尽力して参ります。今年度開催した行事について活動報告をさ
せていただきます。
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令和6年11月14日（水）

■ 「税を考える週間研修会」
　芝間税会、芝納税貯蓄組合連合会、芝青色申告会共催の税を考える週間研修会を開催いたしました。
当日は芝間税会 河村会長を筆頭に、総勢15名で開業以来話題となっている麻布台ヒルズ周辺で全てを
実施いたしました。港区施設である愛宕区民ス
ペースでの税務研修では、上村統括官による「税
についてのあれこれ」と題し、税金についての興
味深い話を聞き、2023年11月にオープンした
麻布台ヒルズの森ビルデジタルミュージアム見学
では、たくさんの観光客が集まる最先端のデジタ
ルアートを楽しみました。最後にイタリア料理の
名店「ダオルモ」での昼食懇親会で美味しい食事
と共に参加者の懇親を図ることができました。大
変楽しく、有意義な研修会となりました。

令和6年11月8日（金）　芝税務署

■ 「税を考える週間」芝税務署長講演会
　宮部国輝芝税務署長を講師にお迎えし、毎年恒例
の芝税務署関係民間七団体主催の署長講演会を芝税
務署5階大会議室にて開催しました。今回は「査察部
から」というお題目で、宮部署長が税務署員生活の大
半を費やした査察の仕事についてご紹介いただきまし
た。国税庁作成の査察紹介動画と共に、自身の経験を
踏まえた大変興味深い内容でした。消費税脱税が重要
事案であることや、脱税者による実際の現金隠匿事例
として、天井裏、階段下収納、蔵の木箱等驚くような
場所に現金を隠していることなど、スパイ小説のよう
な内容で非常に楽しいものでした。

森ビルデジタルミュージアム

麻布台ヒルズエントランスでの集合写真

講演される宮部国輝署長
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令和6年11月12日（火）　

■ 令和6年度納税表彰式
　令和6年11月12日(火)、芝税務署主催による令和6年度納税功労者に対する納税表彰式が、港都税事
務所長、港区長、港区教育委員会教育長、および関係民間七団体長を来賓にお迎えし、東京グランドホ
テルにおいて行われました。
　「団体の活動を通じて納税道義の高揚に功績のあった方々」として6名の方が署長表彰を受彰、6名の
方と1社が署長感謝状を受彰、又、児童・生徒に対する租税教育の推進に特に功績のあった学校として2
校が租税教育推進校として芝税務署長感謝状を受彰されました。
　納税表彰式終了後には、関係民間七団体主催の「税の標語」「税の作文」「税の絵はがき」の優秀者
の表彰式も合わせて行われ、たくさんの小中学生の子供たちに表彰状が渡されました。このような場で
優秀者として表彰を受けることが、子供たちの租税教育にとても有意義であると感じました。

令和6年12月

■ 芝税務署管内公立中学校訪問
　芝間税会では毎年12月に芝税務署管内の港区公
立中学校6校を役員と事務局で訪問し、各中学校校
長先生に全校生徒分の最新版「世界の消費税クリア
ファイル」を持参配布しております。今年度もクリ
アファイルと全国間税会総連合会が作成したパンフ
レット「もっと知ろうもっと考えよう国の財政と消
費税の役割」1660部をお届けしました。
　また管内港区立公立小学校11校へ2450部、島
嶼地区公立小学校15校へ510部、島嶼地区公立中
学校15校へ680部をお送りしました。（島嶼地
区：伊豆七島、小笠原諸島）

税の標語、税の作文、税の絵はがき受彰者と来賓で記念撮影

中山高松中学校長（左）と四倉副会長（右）

高松中学校玄関口にて



令和6年12月2日(月)

■ 1日税務署長イベント
　今年度からスタートした新たなイベントとして、税の作文、税の絵はがき、税の標語にて芝税務署長
賞を受賞した管内小中学生を1日芝税務署長として迎えるイベントが芝税務署にて開催されました。当日
は3名の生徒さんが参加され、その内の1名は御蔵島から参加していただきました。実際に署長としての
業務の一端も行っていただき、参加した生徒さんも緊張しながらも楽しくイベントを行っていただきま
した。

令和7年1月9日(木)

■ 芝税務署新年挨拶
　芝間税会の役員13名が、慣例となっている新年挨拶のために芝税務署へ伺いました。宮部署長を始
め、芝税務署幹部のみなさまと改めて懇親を深めることができました。今回は一昨年10月からスタート
した「消費税インボイス制度」の動向が話題の中心となりました。

令和7年2月6日(木)

■ 芝税務署関係民間6団体共催新年賀詞交歓会
　芝税務署関係民間6団体共催新年賀詞交歓会が芝パークホテル ローズの間で行われました。当日は
各団体からの参加者と共に、芝税務署から宮部署長を始めとする幹部の方々、港都税事務所から原島所
長、港区の清家区長等の来賓も迎えて盛大に行われました。

令和6年10月16日(水)、令和6年11月28日(木)

虎ノ門アルシュB1ホール「消費税インボイス制度研修会」
令和7年1月29日(水)、令和7年2月5日(水)、令和7年2月12日(水)

虎ノ門アルシュB1ホール「消費税セミナー」

■ 消費税インボイス制度等各種研修会
　一昨年からスタートした消費税インボイス制度もあり、消費税を中心とした各種研修会開催に今年も
注力しました。消費税セミナーは3回シリーズで、消費税全体を網羅できる研修として取り組んでいる研
修となります。消費税インボイス制度については、実務として取り扱うとまだまだ疑問点が色々と出て
くるとの声があり、今後も正しい知識
を周知徹底できるように研修会を継続
していきたいと思います。
　今年度研修会に関しては、芝税務署
法人課税第2部門の佐藤久子 上席国税
調査官に全て講師をお願いしました。
芝間税会担当官として常にご協力をい
ただき、深く感謝いたします。ありが
とうございました。

6

消費税インボイス制度研修会
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芝税務署長賞	 安全、健康、教育も　税が支える　私たちの未来
	 吉岡　明凛さん（港区立白金小学校 6 年）

東京都港都税事務所長賞	 税金を納めてみんなの笑顔咲く
	 有働　京平さん（港区立お台場学園港陽小学校 6 年）

港区長賞	 築いてく　税の力で　助け合い　笑顔あふれる　私たちの町
	 福岡　実久さん（港区立御成門中学校 8 年）

港区教育委員会賞	 消費税　子どももできる　社会貢献
	 長谷川　彩さん（港区立赤羽小学校 6 年）

芝納税貯蓄組合連合会会長賞	 税金がもたらすものは　あなたの未来　あなたの笑顔
	 扇　彩さん（港区立芝浦小学校 6 年）

東京税理士会芝支部長賞	 学ぼうよ　社会を支える　税金を
	 清水　小春さん（港区立高輪台小学校 6 年）

芝法人会会長賞	 税金を　納めた所で　花が咲く　豊かな生活　輝く笑顔
	 江田　奏子さん（港区立お台場学園港陽中学校 1 年）

芝酒類商連合会会長賞	 誰のため？　税で幸せ　皆のため
	 大澤　小春さん（八丈町立三原小学校 6 年）

芝青色申告会会長賞	 税で切り開く明るい未来！　みんなで目指そう笑顔あふれる世界！！
	 逆瀬　ゆり子さん（港区立高輪台小学校 6 年）

芝間税会会長賞	 消費税　安心・安全・平等に　みんなの生活　守ってる
	 金田　珠璃亜さん（港区立港南小学校 6 年）

芝優申会会長賞 納めよう　小さな責任　担う未来
 栗本　要さん（御蔵島村立御蔵島中学校 2 年）

全国間税会総連合会入選	 考えて　興味を持とう　自らで　税を知ったら　未来が変わる
	 上地　琉奈さん（港区立御成門中学校 8 年）

東京国税局間税会連合会入選	 消費税　みんなで納めて増える幸せ
	 田辺　桜理さん（港区立白金小学校 6 年）

芝間税会入選
　　税金で　未来へつなぐ　笑顔の輪
　　寺嶋　郁翔さん（港区立芝小学校 6 年）

　　納めようきっと叶うよ　僕らの未来	
　　みんなのため　大切なもの救えるよ
　　工藤　洸楓さん（港区立芝浦小学校 6 年）

　　納税は　みんなの未来照らすため
　　誰かの命を救うために
　　吉田　向日葵さん（港区立芝浦小学校 6 年）

　　税金を　納めて感じる　責任感
　　田中　涼太さん（港区立白金小学校 6 年）

　　税金で　幸せになる　みんなの未来　
　　豊かな暮らし　広がる世界
　　柳原　わか葉さん（港区立三田中学校 3 年）

　　税金で　豊かにしよう　生活を　納めてつくる
　　共生社会
　　武藤　優佳さん（港区立白金の丘学園白金の丘中学校 9 年）

　　鮮やかな　明日を創る　納税で
　　幡野　統哉さん（大島町立第三中学校 3 年）

　　今後のために　力になります　消費税
　　藤井　叶海さん（神津島村立神津中学校 1 年）

　　協力し　未来を創る　納税で
　　西川　駈さん（御蔵島村立御蔵島中学校 2 年）

税の標語
芝税務署管内の令和6年度「税の標語」の応募総数は1248点に達しました。
その内訳は以下のとおりです。　(   )内は島嶼地区
　　　　　　　　参加校　　　　　　　　     応募総数
　　　　　　　　小学校　１６　 (６)　　　　　６４７　 (７４)
　　　　　　　　中学校　１７ (１２)　　　　　６０１ (１３６)
　　　　　　　　　計　　３３ (１８)　　　　１２４８ (２１０)
芝税務署と間税会事務局で組織する選考会において、今年度は下記作品が選ばれました。　
　　　　　　　　　註：(　)内は受賞当時の学校名・学年を記載。
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　東京都主税局では、納税者の皆様が都税事務所等に来所することなく、郵送
やインターネット等でお手続できる仕組みを設けております。
　郵送や電子による申告、申請・届出、キャッシュレスによる納税方法等をぜ
ひご利用ください。
　詳細は、東京都主税局 HP をご覧ください。

　不動産登記の申請を行う際には、登録免許税の算定のため、固定資産の価格
を記載する必要があります。その価格は、「固定資産税・都市計画税　納税通知
書」と一緒（6 月）にお送りする、課税明細書でご確認いただけますので、有
料の評価証明は原則不要です。詳しくは東京都主税局 HP をご覧ください。

　都税の納付にスマホ決済アプリを是非ご利用ください。アプリ内で納付書に
記載の地方税統一 QR コード（eL-QR）を読み取るだけで、いつでも、どこでも、
簡単に納付できます。詳細は東京都主税局 HP をご確認ください。
　※ QR コードは（株）デンソーウェーブの登録商標です。

東京都港都税事務所からのお知らせ

来所せずにお手続ができます

不動産登記申請時には課税明細書がご利用いただけます

主税局 HP

主税局 HP

主税局 HP

都税がスマートフォン決済アプリで納付できます

税理士資格の無い者が税務相談、税務書類の作成、税務代理をすることは、法律で禁じられ
ているばかりでなく、専門的知識が欠けている等のため依頼者（納税者）が不測の損害を被
るおそれもあります。

「にせ税理士」及び「にせ税理士法人」にご注意ください。
税理士は、税理士証票を携帯し、税理士バッジを着用しています。

− 東京税理士会 −
　https://www.tokyozeirishikai.or.jp

「にせ税理士等」にご注意ください

東京税理士会からのお知らせ
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　昨年11月 12日に行われた令和 6年度納税

表彰式にて、「団体の活動を通じて納税道義の高

揚に功績があった」とされ、図らずも芝税務署長

感謝状を受彰する栄に浴することとなりました。これ

もひとえに日頃から全面的にご協力をいただいて

いる芝税務署の皆様、並びに芝間税会の河村会

長を始めとする役員の皆様、会員の皆様、そして

芝税務署関係民間団体の皆様からのご指導の賜

物と厚く御礼を申し上げる次第です。

　私は2018年 4月に芝間税会事務局に着任し、

約7年に亘りこの業務に従事して参りましたが、当初は税務行政をサポートする関係民間団体という組織

が、存在することすら知りませんでした。当初は毎年行われている行事を滞りなく行うことで精一杯でしたが、

業務の中で芝税務署や、関係民間団体の皆様と関わる中で、税務広報、研修会、租税教育と様々な活

動に携わり、この活動の重要性を強く認識するに至りました。中でも租税教育への取り組みを通して、子

供たちが税金に対する意義、役割等をしっかりと理解していくことには、感動すら感じる程でした。又、納

税表彰式にて披露される作文、絵はがき、標語は素晴らしいものばかりで、この租税教育を通した取り組

みに自分自身が参加できることに大いなる意義を感じられるようになりました。これからも様々な取り組みを

通して、更なる感動の場面に出会えるように、この業務に取り組んで参りたいと思います。

　この度はこのような過分な表彰をしていただきありがとうございました。

芝間税会事務局　木澤　春樹　

2024 年芝税務署長感謝状寄稿

「千鳥ヶ淵ボート乗り場の菜の花と桜」写真提供：岸 麻理子



芝間税会からのお知らせ

芝間税会第61回通常総会
〇日　時　令和 7 年 5 月 29 日 ( 木 ) 午後 5 時開会
〇場　所　東京プリンスホテル「末広」
　　　　　（港区芝公園 3-3-1　TEL03-3432-1111（代表））

令和7年9～11月に研修会開催
を予定しています。

◎詳細は、別途ご案内いたします。

芝間税会事務局

《会員のみなさまへのお願い》
①会員増強
　 当会の拡大・強化を図るため、お知り合いの事業者の方、あるいは、取引先等にお声かけをいただき、

一人でも多くの方々に加入していただけるよう、みなさまのご協力をお願いいたします。
②会報誌への広告掲載募集
　 当会では年 3 回 (5 月、10 月、12 月 ) 会報誌を発行しております。会報誌への広告掲載を募

集しておりますので、会員のみなさまでご希望の方がいらっしゃれば事務局までご連絡を下さい。
詳細をご説明させていただきます。

〒 105 − 0001　東京都港区虎ノ門 1 − 1 − 20　㈱虎ノ門実業会館内
TEL 03 − 3591 − 5379　FAX 03 − 3591 − 5370

各種研修会等のご案内
お問い合わせは事務局まで　TEL03-3591-5379

「消費税勉強会」のご案内

日　　時　令和7年6月24日（火）
　　　　　13:30～15:00
受付開始　13:00～
場　　所　虎ノ門実業会館内
　　　　　  虎ノ門アルシュB1ホール
講　　師　芝税務署担当官
費　　用　無料
申込期限　令和7年6月18日（水）

「印紙税勉強会」のご案内

日　　時　令和7年6月12日（木）
　　　　　13:30～15:30
受付開始　13:00～
場　　所　虎ノ門実業会館内
　　　　　虎ノ門アルシュB1ホール
講　　師　芝税務署担当官
費　　用　無料
申込期限　令和7年6月6日（金）

消費税研修会（インボイス制度）

《表紙の紹介》 タイトル：「はなみずき」港区の木　題字・画：白川よし子

　みずき科の落葉花木。一名アメリカやまぼうし。合衆国の東部一帯に分布。明治中期に渡来しているがその後、ワ
シントン市へ東京市から贈ったサクラの苗木の返礼として、1915年（大正4年）に贈られたもので、現在、日比谷
公園事務所前に植えられている。花は、もちろん赤熟する果実、紅葉も美しい。高さ5〜10mの小高木で小枝は緑色、
花は、4月下旬に咲く。港区の街づくり推進部が昭和61年12月、区民に公募し、港区の誇り親しみ、歴史をテーマに、
しかも、栽培に適し、港区の花にふさわしいという事で制定した。

　4 月に年会費のお願いと共に、「消費税アンケート」をお送りさせていただきましたが、大変たくさ
んの方から回答書をいただくことができました。今回は消費税インボイス制度スタート直後ということ
もあり、インボイス制度に対するご意見が多く寄せられました。本アンケートは上部団体に送り、今後
の間税会活動に活かされます。ご協力をいただきましたみなさま誠にありがとうございました。


